
第３５回鴨川市史編さん委員会会議録

１ 日 時 平成 28年 6月 22日（水）
午前 10時 50分～午後 2時

１ 場 所 鴨川市文化財センタ－学習室

１ 出席委員 5名（欠席なし）
三浦茂一・中嶋八良・藤﨑史正・小谷善親・佐藤惠重

１ 事務局 文化振興室長 石川 丈夫

主査 高橋 誠

１ 傍聴者 なし

１ 本日の協議事項

（１）平成 27年度事業報告について
（２）平成 28年度事業計画(案)について
（３）あゆみの校閲について

（４）次回会議の公開又は非公開について

開 会 午前 10時 50分
（１）事務局は、全委員出席のもと会議を開会する旨を告げ、公開の会議だが傍聴

の申込はなかった旨を報告。

（２）石川文化振興室長よりあいさつを行った。

（３）事務局より日程・資料の説明を行った。

議 事

事務局は、議長は鴨川市史編さん委員会設置条例第 5条第 1項の規定により、
三浦委員長に願う旨を告げた。

会議録署名委員の指名

（１）議長は、会議録署名人の指定について諮る旨を告げた。

（２）議長は、鴨川市附属機関等の会議の公開に関する実施要領第 7の 3（会議録
の作成）により議長の指名で、全員異議なく次の委員を選定、承認された旨を

述べた。

佐藤 惠重 委員

議事の説明

議長は、議事「（1）平成 27年度事業報告について」を議題とする旨を告げ、
事務局に説明を求めた。



議事(1)については、高橋主査が報告と説明をした。

協議

議長は、これより議事（1）について質疑及び意見を求めた。

議長は、ほかに質疑・意見を求めたが無く、議事「（1）平成 27年度事業報
告について」は、協議のとおり決した旨を述べた。

議事の説明

議長は、議事「（2）平成 28年度事業計画(案)について」を議題とする旨を
告げ、事務局に説明を求めた。

議事（2）については、高橋主査が説明をした。

協議

議長は、これより議事（2）について質疑及び意見を求めた。

議長は、ほかに質疑・意見を求めたが無く、議事「（2）平成 28年度事業計
画(案)について」は、協議のとおり決した旨を述べた。

議事の説明

議長は、議事「（3）『江見のあゆみ』の校閲について」を議題とする旨を告
げ、事務局に説明を求めた。

議事（3）については、高橋主査が説明をした。
前回までの修正事項のまとめについて、佐藤委員が説明をした。

協議

議長は、これより議事（3）について質疑及び意見を求めた。

佐藤委員 ・Ｐ１「久留米藩主」とあるが「藩士」なので修正します。

佐藤委員 ・表１に修正がある。東江見の「旗本松平氏」を「前橋藩松平氏」に、

東真門の「幕府領代官支配」を削除。

中嶋委員 ・地元はともかく「浅間山（大塚山）」だけで場所がわかるか。浅間

山は各地にある。

藤﨑委員 ・括弧内と逆にしたらどうだろうか。



佐藤委員 ・「真門の」と付け加える。

議長 ・ここだけ「ヱ」となっているが。

佐藤委員 ・原文をそのまま使ったと思われる。「衛」になおしてもよいか。

議長 ・かまわないだろう。

議長 ・「先達」の意味がわかるか。

佐藤委員 ・意味を括弧書きで入れます。

藤﨑委員 ・「富士嶽」はどう読むのか。普通なら「ふじだけ」だが。

佐藤委員 ・富士講によく出てくる名前なので、関係者に聞いてみる。

佐藤委員 ・「観海漫録」からの引用文については、同じものを江戸時代の青木

村のところでも取り上げた。明治時代の話なので、こちらを優先し、

削除する。

佐藤委員 ・「作」という表現を聞いたことがないが、使っているのか。

小谷委員 ・小湊ではたいてい「谷（やつ）」と言っている。

議長 ・使っている例は聞いたことがある。

佐藤委員 ・ふりがなをつけておく。

佐藤委員 ・「豪民」は「（富民）」としておく。

議長 ・「舟子」がわかるか。

佐藤委員 ・「水手」のことだと思う。

議長 ・ふりがなをふる。

佐藤委員 ・「漁民」の説明を入れます。

議長 ・各組名の読みかたはどうするか。

佐藤委員 ・今も使っているのでわかると思う。読みは難しい。

小谷委員 ・読みかたの参考には、『江見村誌』に小字の一覧がある。

議長 ・このままにする。

佐藤委員 ・事務局に小字一覧は確認してもらう。

議長は、ここで会議を一時休憩とする旨を告げた。

休憩：午後 12時 05分から午後 12時 50分まで。

議事の説明

議長は、会議の再開を告げ、質疑及び意見を求めた。

議長 ・「谷伝臓」の「臓」はこれであっているか。

佐藤委員 ・確認する。

藤﨑委員 ・「篠崎久治良」は「くじろう」か。

佐藤委員 ・たぶんそうだと思うが、不明。

藤﨑委員 ・では、そのままで。

議長 ・「関屋為性」「鳥海金堤」は何と読むのか



佐藤委員 ・よくわからない。

議長 ・では、そのままで。

佐藤委員 ・Ｐ２８の「戦死者」は「戦病死者」に修正します。記録を見ると病

死者も入っているので。

中嶋委員 ・表６の戸別割とは何か。均等割ではなさそうだが。

佐藤委員 ・均等割ではないと思う。

藤﨑委員 ・選挙権の納税でランク分けをしているので、それに関係するのでは

ないか。

事務局 ・詳細を調査します。

中嶋委員 ・表７の里程はどこからの距離か。

小谷委員 ・距離的に海岸線と解釈した。

佐藤委員 ・追加資料として用意した。遭難事件が数多くあるので、高林先生に

提供して、原稿の参考にしてもらおうと思っている。

全委員 ・異議なし。

佐藤委員 ・事務局を通じて提供します。

議長は、ほかに質疑・意見を求めたが無く、議事「（3）『吉尾のあゆみ』の
校閲について」は、協議のとおり決した旨を述べた。

議事の説明

議長は、記事「(4)次回会議の公開又は非公開について」を議題とする旨を告
げ、事務局に説明を求めた。

議事（4）については、高橋主査が説明をした。
・平成 28年 11月頃に第 36回市史編さん委員会を予定している。
・内容は、『江見のあゆみ』の校閲について、次回会議の公開又は非公開につ

いて、である。

以上のような次第で、あえて非公開としなければならないような内容ではないと

思う旨を述べた。

協 議

議長は、これより、議事（4）について質疑及び意見を求めた。

全委員 ・公開で良いだろう。

議 決

議長は、議事「（4）次回会議の公開又は非公開について」は、「公開」とする
ことに委員全員の賛成をもって決した旨を告げた。



議長は、以上で議事を終了した旨を告げた。

事務局は、その他について意見を求める旨を告げたが、意見なく、本日の日程は全

て終了したので、第 35回鴨川市史編さん委員会会議の閉会を宣した。

閉 会 午後 2時

以上会議の顛末を記し、その相違ないことを証するためここに署名する。

平成 28年 6月 24日

署 名 委 員

委 員 佐藤 惠重


